
（様式第４号）         学校運営協議会 会議概要 

１ 会 議 名  第２回 学校運営協議会  

２ 日  時  令和４年７月１２日 午後５時４５分から午後７時００分まで 

３ 会  場  浦里小学校 音楽室               

４ 出席者   井澤良夫会長、渡辺惣伸副会長、池田智明委員、島田義英委員 

      林秀直委員、朝倉恭子委員、堀内寛子委員 （安齋理江委員は欠席） 

５ 市側出席者 なし 

６ 公開・非公開等の別   公開 ・  一部公開  ・  非公開 

７ 会議概要作成年月日 令和４年８月４日 

協 議 事 項 等 

１ 開  会 

２ 会長挨拶 

連日の猛暑の中、参議院選挙の投開票が一昨日あったが、安倍首相が銃撃されて亡くなるという

大きな事件があった。ご冥福をお祈りしたい。新型コロナウイルス感染警戒レベル２．７倍に増加。

第７波の入り口に差し掛かり、上田圏域も前週に比べて１．２倍。このような中だが、感染予防を

しながら、学校行事を実施してくることができたことに感謝したい。暑さで熱中症の疑いにより救

急搬送も増えているとのこと、お気をつけて。 

３ 学校長挨拶 

学校行事にご協力いただき感謝。警戒レベルが３になり、各種行事はオンラインや工夫しながら

行っている。本日はたくさん議題がある。コミュニティ委員会や来年度行う 150 周年実行委員会、

校舎を大切にする日等。忌憚のないご意見をいただければありがたい。 

 
４ 協議 

（１）令和４年度参観日・音楽発表会保護者アンケート結果について 

教頭：資料２は４月・５月の参観日についてのアンケート、音楽会のアンケートをとりまとめたもの。    

４・５月の参観日について好意的なご意見をいただいた。アンケートの評価項目に実情と合わない

内容があるとのこと、修正していきたい。音楽会は、回答者数が昨年度より増えた。各グラフをお

読みいただければ。コロナ禍のため、実施方法を工夫した。前日を合奏のみのリハーサルとし、地

域の方に公開した。当日は保護者各家庭 2名と運営協議会と教職員で行った。練習期間の多少の短

さがあった。当日の演奏が素晴らしく、来場者の中には涙を流していた方も。お気づきのことがあ

ればご意見を。 

学校長：参観日アンケートに関しては、「本時の学習問題が分かりやすく黒板に書かれていましたか」

という評価項目があるように、本年度は問いをもって授業に臨む、子どもたちが主体的とい

うことを大切にしている。そういった点から、振り返っていただければ。 

会長：短時間で１クラス見ているので、教えているところ、静かな時間もあったりして、もう少し時

間があればいいなと思った。そうなると全部は回れない。 

副会長：一時間の授業を６クラス回るとゆっくり見ることができないので、もう少し時間があればあ

りがたい。人数が少ないせいか、一人一人がわからないところを先生が教えていた。丁寧に

対応してもらっている。 

    ７月の授業参観で、６年生の音楽の授業を見た。音楽会以上のハーモニーに感じた。 

委員：先生の問いかけに対して子どもの声がおとなしい。間違ってもいいから自信をもって答えてほ 

しい。 

学校長：時間が十分とれず申し訳ないが、参観日でなくても見に来ていただいて構わない。 

副会長：一週間くらいの学校開放日があればありがたい。検討してほしい。 



学校長：いつ来ていただいてもいいので、あえて設けていない。 

副会長：一週間の予定表を示していただき、どうですかと言っていただけるとありがたい。 

学校長：検討する。なお、上田市内でこの時期に音楽会をしている学校は少ないと聞いている。運動

会と時期を入れ替えるかどうかについては、今後検討が必要。 

会長：ケーブルテレビでも運動会の映像が結構流れていた。 

学校長：７月２０日に本校の音楽会の様子が放映されるのでご覧いただきたい。 

 

（２）１学期学校評価アンケートについて 

教頭：１学期、２学期に学校評価アンケートを行っている。現在、集計中である。集計ができたら、 

協議会でご報告させていただく。保護者、地域には、学校だよりやホームページで知らせてい 

く予定である。 

 

（３）９月５日「校舎を大切にする日」について 

学校長：「校舎を大切にする日」を９月５日の地域・祖父母参観日に合わせて、校舎の清掃活動を中

心に行う予定である。レベルによっては中止もあり得る。案内は PTA 会長と連名で出させ

ていただく。２時間目の休み時間の校長講話は、校長との座談会という形で。ひざを突き合

わせてできれば。熱中症の心配や新型コロナウイルス感染症がどうなっているかわからない

ので、その時その時の判断で対応が必要であれば。 

    「火災から 10 年の節目について」は、学校運営協議会という形で、節目を振り返る形でで

きればと考えている。協議事項のところ、目を通してご意見いただければ。 

    コカリナ贈呈については、安齋先生や間に入ってくださっている方といい方法を考えたいと

思っている。 

委員：連名で出すことでよい。 

学校長：運営協議会長名も入れて３名連名で出したい。 

委員：「火災から 10 年の節目について」は、初めてやることなので、日時・場所について検討して結 

   論に至らなかったところ。内容について実際のところ子どもたちに何を伝えて…というところ 

   が難しい。その当時在学されていて卒業されていた方…対象にしてもいいのかなと思う。 

    ９月５日にも何らかの形で出ると思うが、その実態をご存じない方もおられる。地元の方々 

の思いが深いと思うので何かやったらと思っている。題目について、講演がいいのかパネルデ 

ィスカッションがいいのか…その当時の自治会長さんにお話を伺ったりするのもいいか。報道 

機関は長い期間に渡り取材してくれた。子どもたちを元気づけるんだという経緯もある。ご案 

内できれば、児童数減っている中で注目してもらえれば…と思っているが、どうしたらいいの 

か迷っている。 

会長：節目の年ということで後世に伝えるという意味でもやった方がいいと思う。 

委員：目的はあるが方向性が定まっていない部分があるので、どのような形がよいか。 

委員：１０年の歩みについて、どんな意見交換ができるか。 

委員：１部構成にするのか２部構成にするのか。 

会長：地域全体にご案内を出したいけれどもコロナがどうなっているかわからない。ある程度絞って。 

   開催する方向でよろしいか。 

委員：賛同。主催者は学校運営協議会になるのかどうか。 

委員：PTAの方では当時の保護者が離れてしまっている。運営協議会が中心でやるほうが良い。 

学校長：子どもたちも入って保護者も入って地域も入ってとなると運営協議会主催がしっくりくる。

何をするのか絞り込んでいかないことには進んでいかないので、原案を作り諮りたい。 

    11 月 12 日は土曜日で参集しやすい日か。学校が復興することに向けて前を向いて頑張って

きたことは人権というところにも合致するところがある。2 部構成にするのなら子どもが午

前で帰る。午後は保護者。11 月という方向でいかがか。 



委員：なかよし参観に抱き合わせるのであれば、この 10 年の歩みを。子ども抜きで 2 部構成で話す 

のであれ午後は火災の話もありか。 

学校長：人が人を大事にする思いは、人権教育にも大事な部分。話の展開にもよるがなかよし参観の

講演会と結び付けることができると思う。花つくり隊の方のお孫さんが、トーテムポールの

ところが焦げているところをしみじみ見ていた。節目の大切さを感じた。 

会長：日程の方は 11 月 12 日でよろしいか。 

委員：賛同。 

学校長：午前は子ども、午後は地域の皆さん。 

会長：細かい時間などは次回。 

 

（４）コミュニティスクール・スクール実践目標の取り組み 

委員：「子育て委員会だより」を載せさせていただいた。メディアコントロールについて扱っている。

反省感想を載せさせていただいた。「とても楽しかった」「お手伝いをしてくれた」という

感想を聞いてうらやましかった。「子どもたちが助かっています」という感想や、いろいろ

連れて行ってあげた例もあり、前向きでとても良いメディアコントロールとなっていた。2

学期 3 学期も行っていきたいと思う。自分で期間を決めるところで、0 分という児童もいれ

ば 100 分という児童もいて幅が大きかった。 

学校長：小中学校はメディアコントロールをしているが、園の方でもどうですかという話題になって

いる。 

 

（５）こまゆみ教室の持ち方について 

学校長：木彫教室は令和３年度３学期に申し込んでいたお子さん。感染レベルが高くてできなかった

ので、ここで実施する。 

    長野大学早坂ゼミのこまゆみ教室は、６月２２日児童にプレゼンをしてもらった。テーマを

「みんなおいでよ！秋のぽかぽかフェスティバル」として、学校の畑に「野菜・米つくり隊」

の手伝いをいただき、さつまいもを植えた。こまゆみ教室で学生さんたちも将来社会に出る

上で必要な力を育てる経験。焼き芋以外は検討中。10 月～11 月で日程設定。 

 

（６）第１回コミュニティ委員会について 

教頭：今年度は７月２６日（火）に行う予定である。会場は浦里小学校である。懇親会については中 

止とさせていただきたい。 

 

（７）１５０周年実行委員会について 

学校長：式典自体は来年。日程的なものを作ってみた。 

    ８月の上旬に実行委員会のメンバーで顔を合わせて検討。それ以外にこういうことがどうか

という意見を出していただきながら内容を練っていく。R５の PTAを組織する際に予め仕事

内容が明らかでないと、役員が決まった時に知らなかったとなってしまう。２月２日の評議

員会で基本案の組織等発表できることをめざして、この 1 年間の中で実行委員会を開くこと

ができるか皆さんのご経験に合わせてご意見いただきたい。 

委員：上小地域で 150 周年を迎える学校が 9 校くらいある。バザーは労力の割には収益が上がらな 

い。コロナ禍で食べ物を売れない。 

委員：記録誌は、どんな形か。 

会長：そこのところも含めて今後考える。 

（８）その他 

委員：小学校のあり方検討委員会は、いつか？ 



学校長：また情報が入ったら皆さんにもお知らせする。 

委員：南側の太陽光のところ、工事始まるのか？まだ立会をやっていない。 

去年 7 月の終わりに説明した時に、道の際までフェンスが来ると車が来たらよけられない。高 

さ３．５ｍと言われたが、その後情報がない。 

教頭：「コミュニティ・スクール地域コーディネーター養成講座」のご案内（配布資料を紹介） 

委員：運動会については。前校長先生が地域の方と一緒の運動会という話題が出たが。 

学校長：新型コロナウイルス感染症が出てきてストップしてしまってきている。お昼をはさんでの長

い運動会はできないことを考えると厳しさがある。 

 

５ 閉会の言葉 

次回は第３回 ８月３１日（水） 開始時刻は午後５時４５分 

 

 


